
L A  R E V U E  V E R T E

Le journal trimestriel du Groupe local EELV Strasbourg
Eurométropole présente l'engagement des militant·e·s pour
plus de justice sociale et climatique sur le territoire. Ces
engagements sont multiples : des mobilisations, des prises de
positions, des projets menés par les élu·e·s EELV. 

Ce quatrième numéro revient sur les grands événements qui
ont ponctué la vie du Groupe local depuis le mois de
septembre. 
Sur le terrain lors de mobilisations, dans des groupes de
réflexion et de débats, les militant·e·s s'engagent pour un
territoire plus solidaire et respectueux du vivant. 
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E D I T O

Améris Amblard

Voici le dernier numéro de la Revue Verte de l’année. Cette année
2022 qui a débuté en pleine campagne pour l’élection
présidentielle et qui s’achève à peine quelques semaines après le
congrès fédéral fut longue et pleine de rebondissements. Les
différentes campagnes, de la déception de la présidentielle à la
victoire des législatives ont été au cœur de nos actions politiques et
ont, sans nul doute, marqué durablement notre parti.

Alors, que retenir de cette année ? La présidentielle a amené avec
elle son lot de craintes et d’interrogations : notre camp politique,
divisé et inaudible pouvait-il réellement espérer passer la barre des
5% ? Fort heureusement, ni l’année ni nos combats n’ont pris fin en
avril : nous avons par la suite renforcé encore la place de l’écologie
dans l’Eurométropole en envoyant une députée à l’Assemblée, et
démontré par un congrès fédérateur que l’écologie continuait à
nous unir toutes et tous. En somme, je crois que si 2022 ne fut pas
une année facile pour notre camp politique elle fut néanmoins
porteuse de combat dont nous pouvons être collectivement fier-es.

Et maintenant ? Il y a longtemps que nous ne nous sommes pas
retrouvés à l’aube d’une année sans campagne – pas depuis 2018 !
Alors, que faire ?
Depuis quelques années déjà, le groupe local mène ses actions
sans dépendre entièrement du calendrier électoral, l’existence de
cette revue le démontre. Les formations, rencontres, « vagues vertes
» locales et débats font désormais partie intégrante de notre
quotidien militant. L’année 2023 est donc une vraie opportunité
pour continuer de développer la vie du groupe local, et d’en faire
une véritable force politique.

Espérons donc une nouvelle année propice à l’apprentissage, la
construction et la volonté d’avancer ensemble.

Bonne lecture,
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A C T U A L I T É S  D U  G R O U P E  L O C A L
Le groupe local EELV Eurométropole est composé d'un peu plus de 200 adhérent·e·s. Pour défendre la justice
climatique et sociale sur notre territoire, nous organisons et participons à de nombreuses actions  :  sur le
terrain (marches pour le climat, mobilisations pour les droits de tous et toutes, etc.) ; des rencontres  et des
débats ... Le tout dans un climat convivial et de bonne humeur !

Formation sur les enjeux européens
Benoit Bourges, co-responsable de la Commission
Europe, a animé un atelier sur l’Europe du climat
qui se construit grâce au paquet “Fit for 55”, en
cours de vote au niveau des institutions
européennes. Ce paquet législatif vise une
diminution de 55% des émissions de gaz à effet
de serre entre 1990 et 2030 et contient des
dispositions concernant de nombreux domaines-
clés comme les énergies renouvelables, les modes
de transport et la rénovation thermique des
bâtiments.
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Découverte à vélo du tracé de l’extension
du tram vers l’Ouest
...en compagnie de Pierre Ozenne, adjoint à la
Maire de Strasbourg, en charge de Koenigshoffen,
du tracé et des aménagements prévus dans le
cadre de l‘extension du tram vers l'Ouest jusqu’à
Wolfisheim via les quartiers du Hohberg, des
Poteries et de la commune d’Eckbolsheim. 
Avec environ 4km de nouvelles voies, 8 nouvelles
stations et l’aménagement des espaces publics,
cette liaison, qui sera mise en service en 2025,
contribuera à offrir un moyen de transport en
commun efficace, en favorisant une baisse de la
pollution et en permettant une plus grande équité
territoriale pour les secteurs traversés.
Encore merci à lui pour ces échanges autour de
ce projet qui participe à réinventer collectivement
la ville de demain autour des mobilités durables. 

Rencontre trinationale des militant.e.s
écologistes
Cette année, l'habituelle rencontre trinationale
des Verts s’est tenue à Mulhouse, le 16 octobre.
De nombreux membres de notre groupe local
étaient présents. 
Au menu : des échanges sur les réseaux de
chaleurs, la centrale nucléaire de Fessenheim,
l’affaire Stocamine, la (re)montée de l'idéologie
fasciste, raciste et antisémite en France et en
Europe et l'habitat social dans le canton des Trois
Frontières.
Autant de sujets sur lesquels l'écologie politique
est à la pointe lorsqu'elle est aux manettes et
auxquels elle apporte ses solutions au fil des
décennies.

Grève pour une augmentation générale
des salaires 
Le 18 octobre, le groupe local a été solidaire de la
mobilisation interprofessionnelle lancée par la
CGT UD du Bas-Rhin 67, revendiquant une
augmentation générale des salaires. 
Yannick Jadot, du groupe de parlementaires
Verts/ALE au Parlement européen, a également
participé à la mobilisation strasbourgeoise.

Formation sur le fonctionnement du parti
Nicolas Gomez a proposé aux militants une
formation sur le fonctionnement d’EELV. 
Cet atelier a permis de rappeler qu'Europe
Écologie-Les Verts est un parti fédéraliste riche
d’une démocratie interne fonctionnelle, de mettre
en lumière les valeurs écologistes, inclusives et
anti-productivistes portées par notre mouvement
et d’aborder les enjeux propres au futur Congrès
de décembre.

https://www.facebook.com/cgtud67?__cft__%5B0%5D=AZWc7SWW7o2ikOzIdY0HoKPkkWvN7VmFatJX1kUKyXz633D67_KbRMxoATxC8-KkWolosHRXXjtj8TFY_IwQIrwD98bmPOAFzQzbQxFJjb2udS4P_j5Beo-9FfWeiFnk41q9pQkyTThFpRWz33obO6pJKjn8vDDRDLyYwbj-3neVfWVL2WyidQLTHtkj-EwAr-Q&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/yjadot?__cft__%5B0%5D=AZWc7SWW7o2ikOzIdY0HoKPkkWvN7VmFatJX1kUKyXz633D67_KbRMxoATxC8-KkWolosHRXXjtj8TFY_IwQIrwD98bmPOAFzQzbQxFJjb2udS4P_j5Beo-9FfWeiFnk41q9pQkyTThFpRWz33obO6pJKjn8vDDRDLyYwbj-3neVfWVL2WyidQLTHtkj-EwAr-Q&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/eelv.fr?__cft__%5B0%5D=AZWblYnlN2ysfAeB8cz2RxTMfZV-4zDaJreZttQgYL82vxH2mUe-n7hav6Z24qH4xXRtTfvblls9zvELW3ek_u8EJWfwbKuCaw5V3fJXGwNJanOVz5vMv08yDsd-az5m299vZ1Z7CFJ0Vpf1RbaI8oQu-vUFB6yvMhaKlN_gZBoNYdPlh2vD4unKxLIChAOSjhU&__tn__=-%5DK-R


Débat avec les têtes de liste des motions
d’orientation du Congrès EELV
Le groupe local a organisé le premier débat entre
les motions du Congrès le 1er novembre. Chacune
des 6 motions était représentée, en présentiel ou
en visioconférence, pour présenter son projet pour
le parti et répondre aux questions des militant.e.s.
Un grand merci à elles et eux pour leur
participation à ce débat !
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Fermeture de la brasserie Heineken 
À l'heure où le chiffre d'affaires du groupe s'élève
à 6,7 milliards d'euros au 1er semestre 2022 et
alors que la Brasserie de l'Espérance est installée
sur le territoire depuis 1862, cette annonce sonne
comme un choc et un abandon. 
Nous partageons la colère des 220 employé-es
qui se retrouvent dans l’incertitude et le désarroi
et étions à leurs côtés lors de leur grève totale en
signe de protestation. Nous resterons vigilant-es
quant au dialogue social à venir qui devra être
transparent, respectueux du devenir des salarié-
es et attentif aux conséquences sur le tissu
économique local comme sur les salarié-es. Nos
encouragements et notre soutien vont aux élu-es
de la ville de Schiltigheim, Danielle Dambach et 
 Benoit Steffanus, ainsi qu'à toutes les volontés de
tous bords voulant se saisir de ce drame qui se
déroule actuellement à la Cité des Brasseurs. La
mobilisation ne fait que commencer !

Vague verte
Les militant-es étaient sur le pont pour venir à la
rencontre des habitants lors de la Vague verte
afin d’échanger sur la taxation des superprofits.
Cette taxe pourrait notamment permettre de
financer des logements décents. Face à une
hausse historique des coûts de l'énergie, de
grandes multinationales se sont enrichies grâce à
des bénéfices records qui pourraient contribuer à
redonner du pouvoir de vivre aux Français-es et
baisser les factures de chauffage en engageant
une rénovation énergétique de grande ampleur
des logements. Une telle taxation pourrait
rapporter 5 milliards d’euros par an. L'Italie,
l'Espagne et le Royaume-Uni ont déjà mis en
place cette contribution exceptionnelle pour
financer des mesures sociales : une solution
également préconisée par la Commission
européenne ou encore le Secrétaire général de
l'ONU 

Marche contre les violences faites aux
femmes
Le 19 novembre, nous avons participé à la Vague
Violette à Strasbourg suite à l'appel de Nous
toutes 67 pour crier notre colère, porter l’urgence
de protéger les victimes et garantir à chacun·e le
droit fondamental de vivre à l’abri des violences.
Parce que les violences de genre se situent aussi
et souvent au croisement d'autres oppressions,
cette lutte doit inclure les droits de toutes les
personnes discriminées, y compris les personnes
trans, intersexes et lesbiennes, en situation de
handicap, victimes du système prostitueur,
personnes racisées, migrantes. Nous clamons
notre solidarité avec les femmes du monde entier.
 

Boycott de la Coupe du monde au Qatar
Tout au long du mois de décembre, avant le coup
d'envoi de la Coupe du monde #Qatar2022,
notre GL s’est mobilisé pour rappeler que la tenue
de ce tournoi dans un État aux pratiques brutales
est une honte pour la communauté internationale.
Il nous reste 3 ans pour changer la trajectoire
mondiale nécessaire à un avenir vivable, sans quoi
il sera trop tard lors de la prochaine édition.
Parce que le sport est politique, que les violences
contre les personnes LGBTQIA+ et le non-respect
des droits humains sont intolérables, nous nous
sommes mobilisé.e.s tout au long de ce tournoi
pour rappeler que le sport doit être un moment de
ferveur, de camaraderie entre les peuples et non
une arme de destruction massive
environnementale et sociale !
À cette occasion, nous avons rédigé un tract pour
dénoncer le bilan déjà lourd de cette compétition
et qui demande à ce que toute la lumière soit
également faite sur ses conditions d'attribution. 



Echanges avec Marie Toussaint
Le 23 novembre, notre groupe local a eu le plaisir
de recevoir Marie Toussaint, députée européenne
écologiste, pour échanger sur l'Europe et
l'environnement avec nos militant-es.
Les discussions ont porté sur le paquet climat
#FitFor55, qui, bien que très largement insuffisant,
va dans la bonne direction. 
Cependant, depuis l’été, les décisions prises pour
faire face à l’agression russe sont de diversifier les
ressources en énergies fossiles et d’investir dans
de nouvelles canalisations de gaz plutôt que
d’accélérer la sobriété, les investissements dans le
renouvelable et l’efficacité énergétique, ce qui
constitue une erreur environnementale majeure. 
Encore merci à elle pour cette rencontre
instructive, conviviale et fortement appréciée par
les participant-es. 
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Congrès décentralisé à Sélestat
Le 26 novembre ont eu lieu les congrès
décentralisés de toutes les régions afin d‘élire les
futurs Conseillers fédéraux EELV ainsi que les
délégué.es participant au Congrès du parti le 10
décembre à Paris. 
Ont été élues deux doublettes de conseillers
fédéraux : Damien Poirel, titulaire et Flavien
Ancely, suppléant, Ludivine Quintallet, titulaire et
Fabienne Schlund suppléante, ainsi que 10
délégué.es alsacien.ne.s qui ont pris part au
Congrès à Paris.

Manifestation pour soutenir l'Aide Sociale
à l'Enfance devant la CEA
Des militant.e.s du GL étaient aux côtés des
travailleurs et travailleuses sociaux, des
éducateurs et éducatrices spécialisé.es, des
secrétaires et psychologues afin de dénoncer la
saturation des dispositifs de protection de
l’enfance, l’augmentation des tâches
administratives au détriment de
l’accompagnement des enfants et également
soutenir leurs revendications: la baisse du nombre
d’enfants accompagnés par éducateur, la
revalorisation du prix de journée de l’AEMO et la
revalorisation salariale en adéquation avec
l’augmentation du coût de la vie. 
.
 

Congrès EELV à Paris
Le 10 décembre, une belle délégation alsacienne
et notamment de notre GL s’est rendue à Paris
pour participer au Congrès du parti. Après des
heures de négociation, c’est une équipe unie qui
s’est présentée devant les adhérents et qui
compose le bureau exécutif pour les 3 années à
venir, avec, à la tête du parti, notre nouvelle
Secrétaire nationale, Marine Tondelier. 
.
 

Triste anniversaire de l'ouverture du GCO
Plusieurs militant.e.s et élu.e.s du GL étaient
présents le 18 décembre aux côtés de La Déroute
des Routes pour rappeler la nécessité de stopper
les projets destructeurs. 
Alors que nous aurons 50 degrés en Alsace dans
les prochaines décennies, la consiellère
départementale EELV, Ludivine Quintallet, a
rappelé à cette occasion que la CEA continue
d’investir 10 fois plus dans la construction de
nouvelles routes que pour les mobilités douces et
alternatives !
.
 

https://www.facebook.com/laderoutedesroutes?__cft__%5B0%5D=AZUp2sQD8x-Sm_nbLMWoo7uVjgQGv6mqXylnXAGXZsmlfjNp4q5zeiT7DCjYBKZBLWmx71-mOicv-Rz-a1ldRarI6aPxRnkdsGKICpD8yhp7osouHVL1HrKTQpCHN3fz3msxXXk55oZmGeTtVD8PbovQFJyK62u3cjuaLFUhhmSuFlAggZR0qSwSu6HrdJd2eg3SwyK9q-1T5lonud3V_dOJ&__tn__=-%5DK-R


Distribution de paniers bio pour les
femmes enceintes à Strasbourg
La Ville de Strasbourg expérimente la distribution
des paniers bio dans le cadre des « ordonnances
vertes », dispositif destiné aux femmes enceintes.
800 futures mamans vont bénéficier pendant un
an de paniers de produits locaux, bio et de saison,
ainsi que de conseils en nutrition et en
sensibilisation sur les dangers des perturbateurs
endocriniens pour elles et leurs enfants. 
Une expérimentation sur une année, vouée à être
pérennisée, dotée d'un budget de 330 000 euros
dont 270 000 sont destinés aux producteurs du
territoire. 
Une promesse de campagne tenue et un geste
fort qui soutient la filière maraichère bio qui vit
actuellement des heures difficiles et aborde
efficacement les préoccupations de santé
publique avant même l’arrivée des bébés. 

Karine Diemer, élue d’opposition à
Brumath
Lors du dernier Conseil municipal, le plan de sobriété
énergétique incluant notamment l'extinction de
l'éclairage public entre 23h et 5h30, la baisse de la
température dans les bâtiments publics et la
réduction des décorations lumineuses a été adopté. 
Face à ces mesures guidées uniquement par les
coûts financiers, Karine a rappelé la nécessité
d'anticiper et d'avoir une ligne claire pour la défense
des intérêts environnementaux, puisque les
communes ayant engagé une démarche de
transition énergétique, il y a 10 ans, subissent
beaucoup moins les effets de la crise actuelle.
Devant les discours d’un autre âge sur la notion de
progrès, elle a également proposé que les élu-es
brumathois-es se forment, a minima, grâce aux
ateliers de la Fresque du Climat adaptés aux
collectivités, et acquièrent une compréhension
partagée et des outils pour agir localement en
faveur de la transition écologique.
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N O S  E L U . E . S  O N T  D U  T A L E N T  !
Pour la première fois de l'histoire du groupe local, nous avons des élu.e.s EELV à tous les échelons du
territoire : à Strasbourg, Schiltigheim, Bischheim, Brumath, à l'Eurométropole, à la Collectivité Européenne
d'Alsace, à la Région Grand Est, à l'Assemblée nationale et au Sénat ! Ils et elles portent nos combats dans
les institutions et œuvrent au quotidien pour la justice climatique et la justice sociale. Quelques focus sur
leurs actions. 

Une école Joséphine Baker à
Schiltigheim !
Le changement de nom de l'école maternelle Kléber
en école maternelle Joséphine Baker a été
approuvé, suite à une demande des parents ainsi
que de l'équipe pédagogique. 
Cette décision vient honorer le parcours d'une
femme, d'une mère, d'une star du music-hall, d'une
résistante, officier dans l'armée française, qui
incarne l'émancipation des femmes et le combat
résolu contre le racisme.

Ouverture de la T’Rêve à Strasbourg 
Le 2 décembre, la t'Rêve a ouvert ses portes, lieu
d'accueil et de répit pour les personnes en
situation de grande pauvreté. Un lieu où des
personnes pourront se reposer, se doucher, être
accompagnées et renseignées dans leurs
démarches, stocker leurs affaires...

Lancement du Réseau Express
Métropolitain Européen (REME) 
La révolution des mobilités continue à Strasbourg
avec le lancement du REME le 8 décembre. 
 L'objectif : réduire l’usage de la voiture
individuelle et faire des transports publics des
mobilités fiables, décarbonées et efficaces.
Ce projet de développement des lignes
ferroviaires du quotidien a été construit en
partenariat avec la Région grand Est. 
Le REME prévoit l’élargissement massif de l’offre
de trains, de cars express, s’appuyant sur
l’extension des horaires de circulation, un
cadencement nettement renforcé sur quasiment
toutes les lignes desservant l’Eurométropole ainsi
que son bassin de vie. 



Strasbourg attaque l’Etat pour
défaillance à héberger les personnes
qui vivent à la rue
Suite à l’expulsion du camp de l’Etoile, la Ville de
Strasbourg va attaquer l’Etat pour carence, alors
que le Président de la République avait annoncé
en 2017 qu’il n’y aurait plus de personnes à la rue
à la fin de son premier quinquennat. Le second
mandat a commencé, et ce ne sont pas moins de
400 personnes qui vivent dehors à Strasbourg. 
Et la capitale alsacienne n’est pas la seule dans
ce cas puisque 43 élus de grandes villes, tous
bords politiques confondus, avaient adressé un
courrier à la Première Ministre pour demander de
loger les quelque 2 000 enfants qui dorment
dehors chaque nuit en France. 
Jeanne Barseghian, la Maire de Strasbourg, a
également lancé un appel à tous les maires et
associations qui souhaitent rejoindre la démarche. 
« Malgré une action volontariste de la ville de
Strasbourg, la création de 500 places
d’hébergement, l’ouverture d’un gymnase, nos
moyens ne suffisent pas à répondre à cette
grande détresse et à cette crise humanitaire. La
mise à l’abri relève de l’État, il y a carence, donc
j’ai décidé que la ville de Strasbourg intenterait
une action en responsabilité contre l’État, du fait
de cette défaillance ». 
La Ville et l’Eurométropole de Strasbourg mènent
depuis 2 ans et demi une politique sociale
particulièrement volontariste avec notamment un
budget social en hausse de 42% depuis 2020, la
création de 500 places d’hébergement remplies
(3.6 millions € par an), l’ouverture d’un gymnase
de 100 places (1.2 millions € par an).

Des moyens équitables pour les projets
pédagogiques entre des collèges
défavorisés, en prenant en compte leurs
effectifs 
L’amendement proposé par Damien Frémont en
Conseil de la Collectivité Européenne d’Alsace a été
refusé par les 76 élus de la majorité. 
À noter : le « surcoût » engendré aurait été
équivalent au coût d’une délibération votée le même
jour par la CeA, sur un champ de compétence de la
Région Grand Est, celle du transport interurbain par
autocar…
Là où la CeA cherche à exercer les compétences de
la Région Grand Est, elle néglige ses propres
missions. Damien Frémont a adressé une pensée
émue à tous les établissements REP et REP+ pleins à
craquer, à leurs équipes enseignantes, et à leurs
élèves qui méritent tout autant que d’autres de
pouvoir s’ouvrir sur le monde.
Il a annoncé que cet amendement sera proposé à
chaque vote annuel de dotation globale de
fonctionnement des collèges d’Alsace. 
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Bischheim, Naturellement !
Lors du Conseil municipal de Bischheim, le 6
octobre, le groupe « Bischheim, naturellement »,
composé de deux élu.e.s EELV , Sévil Arras et
Gérard Schann, a apporté son soutien à la
majorité face à la situation financière difficile que
traversent les collectivités suite à l’inflation. Ils ont
rappelé la nécessité d’avoir une aide financière
de l’Etat ainsi qu’un bouclier tarifaire afin de faire
face à cette crise. 



R E N C O N T R E  A V E C  F A B I E N N E
D E L A U N O Y ,  S A L A R I É E  D ' E E L V  
A L S A C E

Peux-tu te présenter ? 
Je suis originaire de Vendée. Je suis maman d’une
fille de 12 ans. J’ai une formation de journaliste.
J’ai exercé surtout dans la presse écrite régionale,
en Normandie et en Bretagne. Arrivée à
Strasbourg, j’ai continué les piges et travaillé pour
un journal régional protestant. Je pratique le kayak
à Strasbourg Eaux Vives. Ce sport me plaît parce
qu’on le pratique dans la nature en toutes saisons.
Et j’ai travaillé pendant un an et demi dans ce
club.

Peux-tu parler de tes fonctions au sein
d’EELV ?
J’ai des tâches très différentes. Je m’occupe de la
comptabilité, en lien avec Michaël Kugler, le
Trésorier que je vois environ une fois par semaine
et l’expert-comptable. Nous regardons le matériel
à acheter, je règle des factures... Je réponds aux
mails, aux appels téléphoniques, j’assure des
permanences téléphoniques et physiques, je
renseigne les nouveaux et nouvelles adhérentes. 
Je suis en lien étroit avec les secrétaires
régionaux, Inès et Philippe, j’assiste aux Comités
Politiques Régionaux (CPR) qui ont lieu toutes les 6
semaines. Je suis en charge des comptes-rendus
et des convocations (à l’Assemblée Générale par
exemple), je relaie des infos et je peux apporter
une aide matérielle. 
Je m’occupe également de la communication, j’ai
créé le livret d’accueil et j’alimente le site internet,
je rédige l’infolettre « La Feuille de chou vert » qui
paraît 4 fois par an. Je publie sur 4 réseaux
sociaux et je réalise des vidéos d’élu.e.s EELV de
toute l’Alsace, celles et ceux dans la majorité, mais
aussi investi.e.s dans l’opposition. Le combat est
rude pour eux ! Il faut être solide et combatif. En
travaillant à leur contact, je me sens concernée
par les critiques qu’ils subissent.
Je suis contente de mon travail, même si c’est
difficile de ne travailler qu’avec des bénévoles qui
ne sont pas disponibles aux mêmes moments que
moi ! Et je suis satisfaite d’être reconnue.

quand t'es-tu engagée dans l'écologie ? 
Cela fait longtemps que je me sens concernée par
l’environnement et la justice sociale.
Je n’aurais pas travaillé pour un autre parti qu’EELV ! Je
me retrouve dans ses valeurs et ses combats. Je suis
allée aux journées d’été à Grenoble. Je ne suis pas
encartée parce que je souhaite garder un regard
extérieur et si j’étais adhérente, je m’investirais trop. 
Or, je veux garder du temps personnel et familial.

Ton regard sur la vie d’EELV Alsace ?
Le groupe de l’Eurométropole est très actif. Dans les
secteurs ruraux et les petites villes, c’est difficile de
faire vivre l’écologie politique (sauf exceptions comme
Lautenbach, Still, Muttersholtz). 
Une réflexion est entamée entre le BER et les groupes
locaux, l’idée étant de faire profiter les petits groupes
locaux des événements organisés par le Groupe Local
de l’Eurométropole, de proposer des temps conviviaux
pour favoriser le lien social.
Je remarque aussi qu’il y a beaucoup de turn-over.
Pourquoi les adhérent.e.s partent au bout d’un an ou 2
? Et que faire avec ceux qui ne se manifestent pas aux
réunions ? Il y a tout un travail à mener, notamment de
ma part, pour soutenir le Bureau Exécutif Régional (BER)
et les groupes locaux dans cette réflexion.
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Connaissez-vous Fabienne Delaunoy ? 
C’est la salariée EELV d’Alsace qui vous accueille avec le sourire au local rue
de l’Epine, gère la communication, mais pas seulement !



Après l’usage de drones kamikazes et le recrutement de djihadistes en 2020 lors de la guerre du Haut-
Karabakh, l’Azerbaïdjan s’est attaqué au territoire souverain de l’Arménie.

Le Haut-Karabakh fait à peine 4 400 km² et pourtant c’est un territoire aux enjeux immenses. Il fait partie de
l’Arménie depuis au moins le VIème siècle avant notre ère. En 1921, ce territoire qui, depuis 2 500 ans,
s’appelait Artsakh, change de nom et est rattaché à l’Azerbaïdjan par Staline. Cette décision a été prise pour
satisfaire la requête de la Turquie, perçue comme potentielle alliée face à la crise irano-soviétique. C’est ainsi
que le Haut-Karabakh obtient le statut de Région autonome, artificiellement rattachée à l’Azerbaïdjan. 

À la chute de l'URSS, l’Arménie et l’Azerbaïdjan proclament leur indépendance. Pour stopper les manifestations
de 1991 en faveur de l’indépendance du Haut-Karabakh, l’Azerbaïdjan y fait entrer son armée, ce à quoi la
République d’Arménie répond de la même manière. En 1992 est créé le groupe de Minsk, coprésidé par la
France, la Russie et les États-Unis, chargé de trouver une issue pacifique au conflit. Le conflit se termine par la
victoire arménienne et un cessez-le-feu est signé en 1994. Le statut du Haut-Karabakh n’est cependant pas
déterminé. 26 ans après, en 2020, l’Azerbaïdjan, soutenu par la Turquie qui lui promet «un soutien
inconditionnel», envoie ses forces armées en direction du Haut-Karabakh. Dans les rangs des soldats azéris se
trouvent des djihadistes syriens, information par ailleurs confirmée par les autorités françaises. La guerre dure
44 jours et se solde par la défaite de l’Arménie et ses 6 500 morts. 

L’Azerbaïdjan garde désormais sous son contrôle tout le territoire du Haut-Karabakh et les 7 districts qui
l’entourent. À l’issue de la guerre de 44 jours, un cessez-le-feu est signé par l’intervention de la Russie, qui par
ailleurs en profite pour y installer 144 bases militaires, avec 2 000 soldats. Actuellement, leur nombre dépasse
les 5 000. Au terme des négociations, un couloir humanitaire (Corridor de Latchin) est ouvert pour permettre la
communication des Arméniens du Haut-Karabakh avec le territoire de l’Arménie.

L’Azerbaïdjan et la Turquie exigent de l’Arménie un nouveau couloir (Corridor de Meghri) pour avoir une
communication directe. Il s’agit d’un grand pas dans la réunification des pays turcophones à laquelle ces pays
aspirent. Bien sûr, en le faisant, l’Arménie signerait son arrêt de mort et y est donc opposée, car elle serait
privée de toute voie d’exportation de gaz et de pétrole. Le gouvernement iranien s’est dit prêt à entrer dans le
combat si l’Azerbaïdjan venait à franchir leur «ligne rouge».

H A U T - K A R A B A K H  –  L A  P O M M E  D ’ O R  D E
L ’ A R M É N I E  E T  L ’ A Z E R B A Ï D J A N
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Hovhannes Alaverdyan

À l’heure actuelle, l’Azerbaïdjan, profitant
de la crise ukrainienne et de son contrat
d’exportation de gaz signé avec l’Europe
en automne 2022, a attaqué le territoire
souverain de l’Arménie. Il y a plus de 200
morts, des otages et des disparus. Les pires
atrocités sont commises, filmées et
diffusées de la part des soldats azéris,
notamment à l’égard des femmes : des
corps mutilés, démembrés et décapités. En
ce moment même, 50km² du territoire
souverain de l’Arménie sont occupés par
l’armée azérie. Depuis ce 12 décembre
2022, le couloir humanitaire est bloqué
par l’Azerbaïdjan qui, en parallèle, a coupé
l’accès au gaz. Nous sommes peut-être à
l’aube d’un nouveau drame. 



La santé est au cœur du combat des écologistes : défendre des conditions de vie décentes sur cette planète
pour les humains et, plus largement, pour tous les êtres vivants qui la peuplent. C’est donc un sujet essentiel
pour un parti politique comme Europe Ecologie Les Verts, qui y travaille au sein d’une commission thématique
dédiée : la Commission Santé. 

La Commission Santé est l’une des 31 commissions thématiques du parti Europe Ecologie Les Verts. Ces
commissions sont des lieux de réflexions et de débats, elles participent à l’élaboration des orientations du
parti, formulent des propositions d’actions et apportent leur expertise aux élu.es.
L’adhésion à la commission est ouverte à toute personne intéressée par les sujets, qu’elle soit adhérente du
parti ou non. Le fonctionnement de l’ensemble de la commission est organisé par un bureau élu tous les deux
ans par les adhérent.e.s de la commission.

Les thèmes spécifiques sont travaillés au sein de groupes de travail. 
Les sujets ne manquent pas, car les risques pour la santé humaine causés par notre ère industrielle sont
nombreux : pollution de l’air, pollution des eaux et des sols, perturbateurs endocriniens, dérèglement
climatique... Tout cela entraîne depuis plusieurs décennies, entre autres, une augmentation des maladies
neuro-dégénératives, des cancers, des malformations, des maladies infectieuses et de l’antibiorésistance.
En plus de ces sujets spécifiques à la santé environnementale, la commission santé a vocation à travailler
autour de tout ce qui a trait à la santé de manière générale, à l’actualité de la santé, et à l’organisation des
systèmes de santé. La commission a par exemple été sollicitée en septembre dernier par les parlementaires
écologistes pour commenter le Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale en amont de son examen à
l’Assemblée nationale et au Sénat.

La santé est un sujet propice au travail inter-commissions, avec par exemple l’organisation d’un webinaire sur
les violences obstétricales en lien avec la Commission Féminisme, un groupe de travail sur “Alimentation et
santé” en lien avec la Commission Agriculture, “Santé Planétaire” avec la Commission Biodiversité...
Plus récemment, un groupe de travail “Fin de Vie” s’est créé en lien avec les Commissions Justice, Seniors et
Handicap. Ce groupe de travail organise une réflexion plurielle autour des soins palliatifs et des aides actives
à mourir, en vue du changement législatif attendu pour 2023 qui ouvrirait probablement pour la première fois
en France la voie au suicide assisté et/ou à l’euthanasie.

Les projets de la Commission Santé pour 2023 incluent la création de nouveaux groupes de travail, dont un sur
la santé mentale, ainsi que l’organisation d’un séminaire “Santé et Ecologie” qui réunira élu.e.s, expert.e.s et
membres de la commission.

F O C U S  S U R  L A  C O M M I S S I O N  S A N T É
D ’ E E L V
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Solveig Traube
 



U N E  N O U V E L L E  É Q U I P E  D ' A N I M A T I O N  !
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L'équipe d'animation est le bureau de notre groupe local. Elle est élue pour un mandat d'un an lors de
l'assemblée générale : toutes les militantes et tous les militants peuvent y candidater ! 
Le 8 octobre dernier s’est tenue l’Assemblée générale du groupe local, au cours de laquelle une nouvelle
équipe d’animation a été élue. Bravo et merci à vous pour votre engagement !

Après un bilan des actions menées par l'équipe d'animation 2021-2022, de nombreux élu-es ont pris la parole. 
Notre groupe local en compte 25 présent-es dans toutes les assemblées de délibération (conseils municipaux,
départementaux, régional, Assemblée Nationale et Sénat) et nous félicitons Sevil Aras, Ludivine Quintallet,
Pierre Ozenne, Aurélie Kosman, Antoine Neumann, Patrice Schoepff, Sandra Regol et Gérard Schann pour
leurs interventions. 
Notre parti politique a toujours su être avant-gardiste sur de nombreux sujets et une nouvelle équipe
d'animation portant la motion "Continuons d'avancer ensemble" a été élue pour 1 an avec l'objectif de
poursuivre la bataille culturelle en faveur de l'écologie, de la justice sociale et du progrès collectif, localement
et au-delà.

Merci à Yannick, Lucas L., Améris, Benoît, Jacqueline, Aurélien W., Anny, Nicolas, Michaël, Florence, Jean-Louis,
François et Fanchon !

https://www.facebook.com/pierre.ozenne.5?__cft__%5B0%5D=AZVwtyfsYJ51URd-s1AfUgq252A26DwfKBbaD59JrhKRFWMUFbpUyuZKAYOZFDdIcL7kn029fmj-UFr0odyMsUBDOv-dMKL6YYiFJ8nChvDSgP93sKMjcJgsn_g1cvtyonPlael5M78Mrciv7Z6ErsSjLBSyx4VCzGK63_CfoVSOJE6-Zzd9sMgr7-TumfqDf9g&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/aurelie.kosman?__cft__%5B0%5D=AZVwtyfsYJ51URd-s1AfUgq252A26DwfKBbaD59JrhKRFWMUFbpUyuZKAYOZFDdIcL7kn029fmj-UFr0odyMsUBDOv-dMKL6YYiFJ8nChvDSgP93sKMjcJgsn_g1cvtyonPlael5M78Mrciv7Z6ErsSjLBSyx4VCzGK63_CfoVSOJE6-Zzd9sMgr7-TumfqDf9g&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/patrice.schoepff.9?__cft__%5B0%5D=AZVwtyfsYJ51URd-s1AfUgq252A26DwfKBbaD59JrhKRFWMUFbpUyuZKAYOZFDdIcL7kn029fmj-UFr0odyMsUBDOv-dMKL6YYiFJ8nChvDSgP93sKMjcJgsn_g1cvtyonPlael5M78Mrciv7Z6ErsSjLBSyx4VCzGK63_CfoVSOJE6-Zzd9sMgr7-TumfqDf9g&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/sandra.regol.2022?__cft__%5B0%5D=AZVwtyfsYJ51URd-s1AfUgq252A26DwfKBbaD59JrhKRFWMUFbpUyuZKAYOZFDdIcL7kn029fmj-UFr0odyMsUBDOv-dMKL6YYiFJ8nChvDSgP93sKMjcJgsn_g1cvtyonPlael5M78Mrciv7Z6ErsSjLBSyx4VCzGK63_CfoVSOJE6-Zzd9sMgr7-TumfqDf9g&__tn__=-%5DK-R
https://www.facebook.com/gerard.schann?__cft__%5B0%5D=AZVwtyfsYJ51URd-s1AfUgq252A26DwfKBbaD59JrhKRFWMUFbpUyuZKAYOZFDdIcL7kn029fmj-UFr0odyMsUBDOv-dMKL6YYiFJ8nChvDSgP93sKMjcJgsn_g1cvtyonPlael5M78Mrciv7Z6ErsSjLBSyx4VCzGK63_CfoVSOJE6-Zzd9sMgr7-TumfqDf9g&__tn__=-%5DK-R


Hovhannes Alaverdyan
Originaire d’Arménie, Hovhannes vit en France depuis ses 15 ans. 
Aujourd’hui, avec un master de Philosophie, il poursuit ses études dans
l’administration publique.
Il a rejoint EELV fin 2021 et milite pour faire avancer les valeurs
écologistes. 
À ses yeux, c’est l’écologie politique qui prend véritablement en compte les
problèmes de notre époque.
Indigné par les inégalités, l’injustice sociale et environnementale dont
souffrent les êtres vivants, humains comme animaux, il pense que c’est à
l’échelle politique qu’il faut agir pour aujourd’hui et pour demain en France
comme au-delà de nos frontières. Il en va de l’intérêt de tous, des
générations à venir et de notre écosystème. 
En bref, son engagement résulte à la fois de sa sensibilité et d’une prise de
conscience.

Jean-Louis Nicolas
Jean-Louis s’est engagé chez EELV dès qu’il est arrivé à Strasbourg, à sa
retraite, il y a sept ans. Avant, il travaillait à Ifremer, à Brest. Très soucieux
de l'avenir de la planète, de la démocratie, et de l'avenir de ses petits-
enfants, il a trouvé au GL le moyen d'agir et de débattre.
Mais, maintenant que les campagnes électorales sont terminées, que faire
? Comment continuer à soutenir nos élu.e.s ? Comment convaincre ?
Comment attirer les jeunes ?
La tâche s’avère ardue, mais il ne faut pas baisser les bras. Aussi, il
souhaite poursuivre son engagement au sein d’EELV, plus motivé que
jamais. 

P O R T R A I T S  D E  M I L I T A N T ·E ·S
Le Groupe local Strasbourg Eurométropole regroupe des militant·e·s aux parcours et engagements riches et
variés. C'est cette multiplicité des profils qui fait la richesse de notre groupe. Nous sommes fier·e·s de
pouvoir mettre à l'honneur celles et ceux qui font vivre l'écologie et la justice sociale sur notre territoire
grâce à leurs engagements. 

Améris Amblard
Engagée en politique depuis 2017, Améris a rejoint EELV en 2022. 

Fascinée par l’action territoriale, l’originalité décentralisatrice d’EELV a
été décisive dans sa décision de rejoindre les écologistes. Les cinq
dernières années ont été l’occasion pour elle de prendre part à de

nombreux combats locaux et nationaux pour l’écologie politique.
Convaincue que l’engagement passe d’abord par l’action de terrain, elle
a pu s’engager tant dans les mobilisations contre le GCO qu’à l’occasion

de la campagne des législatives sur la première circonscription du Bas-
Rhin.

 
 

Pauline Gramp 
Pauline a rejoint EELV en 2022. 

Elle a étudié à la faculté de droit jusqu’à l’obtention d’un doctorat en
droit public et, parallèlement, elle a fait un master en didactique des

langues. 
Actuellement, elle donne des cours de droit constitutionnel et de droit
administratif à l’Université et elle travaille aussi dans un organisme de

formation dans lequel elle enseigne le français et le droit aux migrant.es.
Elle adhère à EELV après les élections présidentielles de cette année.
Ayant longtemps souffert d’un sentiment «d’illégitimité», elle ne savait
pas comment transmettre ses compétences et dans quel cadre. À ce
jour, elle a intégré la Commission justice et est également impliquée
dans le groupe de travail «fin de vie», pour le droit à mourir dans la

dignité. Elle pense, en effet, que le parti devrait se positionner aussi sur
des sujets qui ne relèvent pas forcément directement de l’environnement.

.
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A G E N D A

Prochaines réunions du Groupe local à 19h à Ithaque ou en visioconférence : 
Mardi 10 janvier
Mardi 24 janvier
Mardi 7 février
Mardi 21 février
Mardi 7 mars
Mardi 21 mars

Rendez-vous militants : 
10 février : échanges avec les élus EELV sur leur bilan municipal 
16 février : rencontre avec Damien Carême, eurodéputé et ancien Maire de Grande-
Synthe

13

Prochains conseils : 
Ville de Strasbourg : 30 janvier à 12h30, 20 mars à 9h 
Schiltigheim : 31 janvier, 14 mars 
Bischheim : 23 février à 19h, 16 mars à 19h
Eurométropole : 3 février à 9h, 24 mars à 9h 
Brumath : pas de date indiquée
Collectivité européenne d'Alsace : 
Région Grand Est : séance plénière le 13 janvier, commission permanente le 10 février,
séance plénière le 23 mars. 



M E R C I  E T  B R A V O  A U X  M I L I T A N T . E . S  P O U R
L E U R  É N E R G I E  1 0 0 %  R E N O U V E L A B L E  !
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Contacts
EELV Strasbourg Eurométropole

 
Plus d'informations

http://strasbourg.eelv.fr/
 

 

    @europeecologie.strasbourg

 @eelv.ems

 @EELVStrasbourg

al-67-strasbourg-contact@listes.eelv.fr

http://strasbourg.eelv.fr/?fbclid=IwAR0vqcvnwHUcOTTCaqQs2chq_0PWWoP-OrvR4NBB4z9YhwE46RGbdMxinYo

